

CEUX QUI *L'ont vu naître*



Leçon 3 - Le mage

Référence biblique : Matthieu 2.1-12

Pièce de théâtre

Consignes

- **Personnage**
Le mage est un peu bouleversé par tout ce qu'il a expérimenté. Dans le paragraphe d'ouverture, il cherche ses mots pour décrire son expérience.
- **Époque**
Après la naissance du Christ.
- **Costume**
Le mage a l'air d'un scientifique ou d'un professeur. Il aurait été un homme qui a étudié, qui porte des lunettes minces, qui a une apparence soignée, qui s'habille avec des pantalons kaki, un chandail vert ou une chemise. Il parle de façon réfléchi et avec amabilité. Il veut s'assurer qu'il comprend bien le monde qui l'entoure. Cette personne devrait avoir l'air d'un savant.
- **Accessoires**
Une table avec des livres, un télescope, globe terrestre, etc. Tout ce qui peut faire comprendre aux gens que cette personne étudie beaucoup.

Texte

Durée : 3-4 minutes

Journaliste

- Vous êtes un homme de sciences visiblement bouleversé par l'expérience que vous avez vécue. Comment pouvez-vous nous expliquer ce qui s'est produit après la naissance de Jésus ?

Le mage

- Dieu avait été silencieux pendant plus de 400 ans. On le savait parce que nous étions à l'écoute... d'une certaine manière. Mon travail était d'écouter. Les personnes qui parlent beaucoup, je ne crois pas qu'on puisse les appeler sages, n'est-ce pas ? Non. Il y a beaucoup d'autres noms qu'on peut leur donner, mais sages n'est certainement pas l'un d'eux. À cause de mon travail, je regarde tout partout afin de trouver des signes. Les mages, nous regardons les étoiles. Nous les regardons et nous essayons d'interpréter ce qu'elles nous disent. J'avais d'ailleurs lu le fait qu'une étoile allait annoncer un nouveau roi.
- Et tout à coup, venant de nulle part, une étoile est apparue. Cette étoile était... différente. Elle était comme un flambeau, une lanterne dans la nuit. Après l'avoir regardée pendant un certain temps, j'ai senti que c'était l'étoile que les Juifs recherchaient, l'étoile annoncée dans leurs anciens manuscrits, l'étoile du Messie. Alors, je l'ai suivie.
- Nous étions un petit groupe et oui, nous avons vraiment suivi une étoile.
- C'était tellement bizarre. Cette étoile nous a conduits. Elle avançait et nous la suivions. Et elle a fini par nous amener à Jérusalem. C'est là que nous avons fait la rencontre d'Hérode. Il nous a dit qu'il voulait adorer le Messie lui aussi. Alors il nous a demandé...
- Non, plutôt, il nous a ordonné de revenir lui dire l'emplacement du nouveau-né quand nous l'aurions trouvé.
- Mais nous avons été divinement avertis en songe de ne pas lui faire confiance.
- Pendant plus de deux ans, nous avons voyagé avec cette étoile qui nous a guidés jusqu'en Judée. Et un jour, elle s'est arrêtée, brillant au-dessus d'une petite maison. Notre voyage ne s'est pas arrêté devant un palais digne d'un roi, mais devant la maison d'un paysan.
- Ça y était ! Nous nous sommes recueillis, nous avons pris nos présents et nous avons essayé de contenir nos émotions.
- Et derrière les portes, nous avons trouvé le nouveau roi : un roi qui commande le

mouvement des étoiles du ciel et qui a décidé de venir vivre parmi son peuple.

- Dieu avait brisé le silence !
- Il a parlé et sa parole est devenue chair pour habiter avec son peuple. Nous nous sommes prosternés cette nuit-là. Oui nous sommes tombés à genoux devant ce petit garçon.
- Et chacun de nous a déposé des présents à ses pieds. Il le fallait.
- 400 ans de silence brisé par les cris du nouveau roi. Oui, il parle et nous... nous l'avons adoré.

**** Tout ce qui est décrit ici est à titre suggestif seulement.**

Bricolage

Suggestion pour la période de Noël

Quelques semaines avant Noël, procurez-vous un sapin artificiel, installez-y des lumières et placez-le dans votre local d'école du dimanche. Puis, à chaque semaine, préparez des décorations de Noël en lien avec la leçon du jour et accrochez-les dans l'arbre. Vous aurez donc un sapin de Noël qui raconte l'histoire de la nativité.

L'étoile des mages

Matériel

- Laine ou fil coloré
- Ciseaux
- Carton
- Crayons
- Forme d'étoile à tracer (emporte-pièce ou canevas)
- Fusil à colle chaude

Étapes

1. Tracez une forme d'étoile sur le carton avec le crayon.
2. Découpez la forme d'étoile. Il doit y en avoir une par enfant.
3. Distribuez de la laine ou du fil aux enfants.



4. Commencez à enrouler le fil autour du centre de l'étoile en rentrant l'extrémité en dessous. Assurez-vous d'envelopper l'étoile jusqu'à ce que le milieu de celle-ci soit complètement recouverte de fil.
5. Enveloppez les extrémités de l'étoile une par une à l'aide du fil : enveloppez et collez les bouts de fil avec de la colle chaude jusqu'à ce que ce soit terminé.
6. Enfin, rentrez l'extrémité de la laine à l'arrière de l'étoile et collez-la pour fixer le tout.
7. Collez ensuite, à l'aide de la colle chaude, une petite anse fabriquée avec de la corde ou du fil afin de pouvoir accrocher la décoration dans l'arbre de Noël.
8. Faites le lien avec l'histoire du jour. Les mages ont suivi une étoile.

Gollation créative

Une couronne

Matériel

- Biscuits en forme de cercle
- Yogourt grec
- Petits fruits (bleuets ou framboises)

Étapes

1. Distribuez un biscuit par enfant.
2. Disposez du yogourt grec sur chaque biscuit et étendez-le délicatement.
3. Déposez des petits fruits sur le yogourt grec de manière à former un cercle.
4. Vous aurez une couronne !
5. Faites le lien avec l'histoire du jour. Les mages s'attendaient à voir le fils d'un roi. Jésus était effectivement le Roi des rois.



Jeu

Un cadeau à développer

Matériel

- Dé
- Mitaines de four
- Cadeau emballé avec plusieurs couches (bonbons, sous, barre de chocolat, etc.)



Étapes

1. Préalablement, emballez un cadeau avec plusieurs couches.
2. Demandez aux enfants de s'asseoir en cercle.
3. Lancez le dé à tour de rôle. La première personne à lancer un 6 enfile rapidement les mitaines de four et procède au déballage d'autant de couches de papier cadeau que possible avant qu'une autre personne ne lance un 6.
4. N'utilisez pas vos dents !
5. La personne qui déballe la dernière couche conserve le cadeau.
6. Faites le lien avec l'histoire du jour. Les mages ont apporté des cadeaux à Jésus.